

NOUVELLES DU MONDE

Par A. Leal d'Oliveira

ALLEMAGNE

— Un *Congrès sur la Construction d'Installations Sportives*, eu lieu à Cologne de 17 Mai 1969, organisé par le *Groupe International de Travail pour l'Équipement Sportif*, 5 Köln — Mungersdorf, Car-Diem-Weg.

— Du 19 au 26 Mai 1968, s'est réalisé à Berlin, un *Colloque franco-allemand* organisé par l'*Association Allemande des Professeurs d'Éducation Physique et l'Amicale de l'E.N.E.S.E.P.*, pour l'échange de vues sur l'éducation physique scolaire.

— Du 24 au 28 M^{rs} 1969, le *Bureau International de Documentation et d'Information du C.I.E.P.S. (Liège)* a organisé, à l'*École Supérieure des Sports*, à Cologne, un *Séminaire International sur la Documentation*.

— Mme Gerda Alexander (*Frederiksgade, 14 Copenhague*) fera des Cours sur «la détente — eutonie — et le mouvement fonctionnel» à *Fischer Lude über Bremen* et à *Riederau Ammersee Bayern*, respectivement du 1^{er} au 12 Juillet et du 14 au 25 Septembre, 1969.

AUSTRALIE

— Après que le Premier Ministre M. Harold Holt, a annoncé l'édition de l'opus-

cule «*Keeping Fit*» (Se conserver apte), par le «*National Fitness Movement*», en vue de développer la vigueur physique de la population, plus de 400.000 exemplaires ont été distribués, en 2 mois. Des conférences et démonstrations ont complété une campagne si utile (*L'H.S. N.° 5, 1968*).

ARGENTINE

— *L'École de Périodistes Sportifs*, Calle Rodriguez Pena N.° 628, à Buenos Aires, dirigée par M. D. José López Pájaro et référée dans le rapport du *Congrès International pour l'Étude Intégral du Sport* tenu dans la capitale de l'Argentine, du 5 au 12 Novembre 1967 (voir p. 53), fut fondée en 1960; depuis lors, jusqu'à la date du Congrès, elle délivra 888 diplômés.

L'École possède de bonnes installations, notamment une bibliothèque. Le cours est de 3 ans, de Mars à Novembre, et comprend, outre la pratique de sports différents, les disciplines théoriques suivantes: *Droit Sportif, Médecine Sportive, Organisation des Fédérations Sportives, Histoire de l'Éducation Physique*, etc.

— Édité par l'*Administration de l'Éducation Physique, Sports et Récréation du Secrétariat d'État à la Culture et à l'Éducation*, Las Heras 2191, Buenos Aires, vient de paraître le *Compte Rendu* complet

du XIV Congrès Sud-Américain de Médecine Sportive tenu dans la capitale argentine du 7 au 10 Octobre 1967. Il a été présidé par le Dr. Raul Bueno et avait comme secrétaire le Dr. Antonio Alcázar, Délégué de la F.I.E.P. en Argentine.

Le Congrès a été patronné par la F.I.E.P. et le Comité National de cette Organisation et rapporté par le Dr. Luis Bisquerth, dans ce Bulletin N.º 3-4, 1968, p. 99.

Le volume de 157 pages, contient toutes les communications faites et constitue une publication du plus haut intérêt scientifique et pédagogique.

— L'Association Internationale pour l'Etude Intégrale du Sport, organise à Buenos Aires, du 14 au 21 Septembre 1969, un Congrès et une Exposition Internationale comprenant aussi le Tourisme et la Récréation. Les sujets à étudier sont les suivants:

- 1 — Physiologie, Hygiène, Médecine.
- 2 — Philosophie, Sociologie, Psychologie, Droit et Législation.
- 3 — Architecture et Génie.
- 4 — Technique et enseignement de l'éducation physique et des sports.
- 5 — Réglementation et direction.
- 6 — Promotion et diffusion.
- 7 — Tourisme et sport.
- 8 — Récréation.
- 9 — Art et sport.

Calle de Arenales 981 — Buenos Aires.

BELGIQUE

— On annonce la parution d'une revue trimestrielle intitulée *Kinanthropologie*, consacrée à la science de l'Homme en mouvement. Son siège est 87, Rue Louvrex — Liège.

Le Comité de Rédaction est ainsi constitué: M.M.C. Bouchard (Québec), Bouet (Paris) S. Celikovsky (Prague), E. Enrile (Rome) J. Falize (Liège), M. Hebbelink (Bruxelles), J. Le Boulch (Dinard), G. Metivier (Ottawa) G. Rougier (Bordeaux), P. Swalw (Lowain), J. Wartenweiler (Zürich).

Considérant la catégorie intellectuelle de tels collaborateurs, la publication aura sans doute le plus grand intérêt.

— Les 21 et 22 Février 1969, s'est réuni à Liège, le Comité Exécutif du C.I.E.P.S.

— Nous avons reçu, et remercions l'Administration de l'Éducation Physique, des Sports et de la Vie en Plein Air, du Ministère de l'Éducation Nationale et de la Culture, des Comptes Rendus du Séminaire International sur la Gymnastique de Pause tenu à Bruxelles du 25 au 28 Avril 1967.

C'est un gros volume de 186 pages avec les discours, rapports et communications faits pendant le Séminaire, ce que constitue un excellent rassemblement de connaissances sur un sujet de la plus grande importance hygiénique et sociale.

BRÉSIL

— Dans son programme pour développer la littérature brésienne sur l'éducation physique et le sport, la Division d'Éducation Physique du Ministère de l'Éducation et de la Culture, vient d'éditionner le livre «*Introdução à moderna ciência do treinamento desportivo*» (Introduction à la moderne science de l'entraînement sportif) préfacé par le Directeur Cel. Arthur Orlando da Costa Ferreira.

C'est un volume de 381 pages où collaborent quelques uns des plus distingués spécialistes brésiliens: Cap. Prof. Lamar-tine Pereira da Costa, Dr. Mauricio Rocha, Dr. José Fracarolli, Dr. Luis Santos, Prof. Ribeiro Catarino, Prof. Mme Maria Lenk, Dr. José Rizzo Pinto, Dr. Athaide Ribeiro, Dr. Benjamim de Viveiros.

— Le Général Jayr Jordão Ramos, Délégué de la F.I.E.P. au Brésil, prononça la leçon inaugurale pour l'année scolaire en cours, de l'École d'Éducation Physique de l'Armée, à Rio de Janeiro. Il développa le thème: *Introduction à la Science des Exercices Physiques*.

— Le Conseil International du Sport Militaire octroya un Prix au Major António Pires Gonçalves, pour son ouvrage *Pentathlon Militaire*.

— M. Joaquim Gonçalves Valente, professeur d'éducation physique par l'École

d'Éducation Physique de l'Armée, a été nommé à l'*École Industrielle et Commerciale de Nova Lisboa (Angola)* après que son diplôme a été reconnu officiellement par l'*Institut National d'Éducation Physique du Portugal*.

— Le distingué juriste Dr. Alder Guimarães Passarinho, a publié, en opuscule, la communication qu'il a présenté au *III Congrès Luso-Brésilien d'Éducation Physique* tenu à *Luanda, Angola*, en 1962: «*La position de l'athlète professionnel dans le Droit brésilien*».

— L'important journal de *Vitória, «A gazeta»*, du 5-8-1968, publie un long article du Délégué de la *F.I.E.P. dans l'État de Espírito Santo*, sur la *F.I.E.P.*

On y fait l'histoire de notre Organisation et l'éloge de notre *Bulletin*.

Nous remercions vivement notre ami le Prof. Queiroz de Araújo.

— Le même journal étudie la réorganisation de l'*Université Fédérale de l'État de Espírito Santo*, qui est devenu un centre très important de l'éducation physique au *Brésil*.

CANADA — QUÉBEC

— *Montréal* a été le siège du *V^e Congrès International de Médecine Physique*, du 25 au 31 Août 1968.

— Un *Congrès Provincial d'Éducation Physique* a eu lieu à la *Faculté des Sciences de l'Éducation de l'Université de Sherbrooke — Québec* — du 21 au 23 Mars, 1969.

— La revue *Éducation Phisique et Sport* N.º 96-97, 1969 — *Paris* — publie l'article «*A propos de l'Éducation Physique au Canada*» signé par M.L. Barbieux.

CHILI

— Le mois d'Aôut 1968, s'est réuni, à *Santiago*, le *Comité National* de la *F.I.E.P.*, sous la présidence du Dr. Luis Bisquertt, Vice-Président de notre Organisation pour l'*Amérique Latine*.

L'Ordre du Jour comprenait l'examen de la Communication adressée au Gouvernement sur la réforme de l'Éducation.

Le document réfère l'expérience de la *F.I.E.P.* acquise pendant 44 ans, grâce notamment à de nombreux *Congrès* et *Cours Internationaux*, et à notre *Bulletin*.

Il ajoute que, en comparaison avec ce qui est fait dans d'autres pays, l'éducation physique au *Chili* est loin d'atteindre le niveau désirable.

Cela, bien que les responsables, notamment les recteurs et les professeurs, défendent la formation intégrale de la jeunesse, mais leurs mots, dans ce cas, ne sont que de simples recours oratoires. Ils ne se concrétisent pas dans l'organisation des horaires, les moyens matériels nécessaires, etc.

Or il ne peut pas avoir de formation intégrale limitée à l'aspect intellectuel qui néglige l'aspect biologique représenté par l'éducation à l'aide des exercices corporels.

L'éducation physique ne peut pas être réduite à une matière complémentaire de valeur secondaire. Il s'agit d'une discipline d'importance capitale pendant la croissance de l'organisme. Elle est la seule qui peut former l'adolescent dans sa totalité.

Par ailleurs les instituteurs sortis des *Écoles Normales* n'auraient pas la préparation indispensable à diriger l'activité physique des enfants.

L'orientation pédagogique, surtout dirigée vers la formation intellectuelle, scientifique et technico-manuelle, oublie que l'élève est un être biologique et c'est à partir de cette base qu'on doit l'éduquer. Sans ce fondement, l'édifice qu'on veut construire, s'écroule.

Le document qu'on vient de résumer est signé par le Dr. Bisquertt, M. Zvonimir Ostoic, Président du *Comité National* de la *F.I.E.P.* et M. Rosario Salas, Secrétaire Général.

— L'*École d'Éducation Physique de l'Université du Nord*, à *Autofagasta*, organisa, du 28 Aôut au 1^{er} Octobre 1968, un *Gala National des Estudiants d'Éducation Physique*, patronné par la *F.I.E.P.*

Ont participé des délégations des *Instituts* et *Écoles d'Éducation Physique* des

Universités de Santiago, Valparaíso (aussi l'Université Catholique), composées d'équipes sélectionnées, de gymnastique féminine et masculine, de jeux sportifs et de danses folkloriques.

Simultanément au Gala eut lieu une réunion des Directeurs de ces Instituts et Écoles: Dr. Luis Bisquertt, Directeur de l'Institut de l'Université du Nord, Prof. Alberto Palma, Directeur de l'Institut à Santiago, Prof. René Vargas, Sousdirecteur de l'École de Valparaíso, Prof. Aldo Vitali, Directeur de l'École de l'Université Catholique. Le Gala et les réunions ont eu pour objet d'appeler l'attention du Gouvernement sur les questions suivantes:

1 — Promouvoir le développement de l'éducation physique,

2 — spécialement de l'éducation scolaire.

3 — Promouvoir la publication d'une Loi qui vise l'éducation physique sociale et le sport pour tous.

4 — Demander l'achèvement des bâtiments où sont installés les Instituts et les Écoles d'Éducation Physique du pays.

CÔTE D'IVOIRE

— Le «I.C.H.P.E.R.» aura son Congrès annuel à Abidjan, du 23 au 28 Juillet 1969, en vue d'étudier l'investigation en éducation physique et programmes d'enseignement, en conjonction avec le Congrès du C.M.O.P.E. («W.C.O.T.P.»).

ESPAGNE

— La revue «Apuntes de Medicina Deportiva», N.º 20, 1968, n.º 20-1968, (Barcelone) annonce la mort du Dr. Juan Gomez Sigler, distingué médecin espagnol spécialisé en médecine sportive.

· Collaborateur habituel de cette excellente revue et ayant participé à de nombreux Congrès de Médecine Sportive, le Dr. Gomez Sigler laisse de nombreux et excellents travaux sur la matière; il sera profondément regretté par ses nombreux amis et admirateurs, dont le chroniqueur.

Nous adressons nos plus sincères condoléances à sa famille et à la Médecine Sportive espagnole.

— Le Bureau International de Documentation et d'Information d'Éducation Physique et Sport (C.I.E.P.S.) a organisé à l'Institut National d'Éducation Physique de Madrid, du 19 au 24 Mai 1969, un Séminaire sur l'utilisation de films sportifs aux points de vue pédagogique, éthique et d'informatif.

E. U. A.

— Le Dr. Carl A. Troester, Secrétaire de l'«A.A.H.P.E.R.» — 1201 Sixteenth St. — Washington et Secrétaire Général de l'«I.C.H.P.E.R.» présidé par le Prof. J. Falize (Liège), a été honoré d'un Prix de la Confédération Mondiale des Organisations du Personnel Enseignant, pour une «décennie de services internationaux en vue de promouvoir le sentiment de responsabilité professionnelle, la compréhension mutuelle, le statut des professeurs et la santé des enfants».

La cérémonie eu lieu pendant un grand Congrès de l'«A.A.H.P.E.R.» à St. Louis.

Celui qui connaît la revue américaine «Journal of Health, Physical Education and Recreation», organe officiel de l'organisation, se fait une idée de la grande et très compétente activité de son Secrétaire, et trouvera très juste l'honneur qui lui a été décerné. Nous le félicitons très cordialement.

— Le Président Honoraire de l'«I.C.H.P.E.R.», Mme. Dr. Dorothy Ainsworth, a été aussi honorée par le Conseil National Féminin des E. U. A. par son oeuvre remarquable dans l'Association d'Éducation Physique et Sportive Féminine et l'«I.C.H.P.E.R.». Nous la saluons respectueusement et la félicitons chaleureusement.

— L'«A.A.H.P.E.R.» aura sa Convention annuelle pour 1969, à Boston. L'anthropologue M.^{me} Ethel Alpenfels, fera le discours inaugural.

— Le Prof. Dr. Lawrence E. Morehouse, Président de le Comité des Relations Internationales de l'Académie Américaine d'Éducation Physique, effectue actuellement de nouvelles recherches sur la physiologie des exercices corporels en rapport avec la prévention des maladies cardiopulmonaires

et la conservation de la capacité physique.
«NASA Manned Spacecraft Center —
Houston — Texas.

FRANCE

— Le *Conseil Exécutif* de l'UNESCO s'est réuni à Paris du 13 Mai au 21 Juin 1968. Il a notamment autorisé le Directeur Général à organiser un *Colloque Européen* de professeurs, étudiants et administrateurs d'Université, pour étudier le thème *Nature et rôle de l'enseignement supérieur dans la société contemporaine*.

Autres événements importants référés à l'éducation pendant 1968:

Première Conférence Internationale sur la planification de l'éducation, du 6 au 14 Août.

Table Ronde sur l'Enseignement Supérieur, du 17 au 21 Septembre.

La 15^{ème} *Conférence Générale* de l'UNESCO, du 15 Octobre au 20 Novembre.

M. René Maheu, Directeur Général, a été réélu, le *Conseil Exécutif* amplifié et le Budget pour 1969-1970, approuvé.

En ce qui concerne le secteur éducatif on préconisa le développement de l'investigation pédagogique en coopération avec le *Bureau International d'Éducation* et on a prévu la XXXII *Conférence Internationale d'Instruction Publique* qui étudiera l'amélioration des systèmes éducatifs.

1970 sera proclamé l'*Année Internationale de l'Éducation*.

— Outre le *Stage International d'Éducation Physique au C.R.E.P.S.* de l'*Académie de Bordeaux*, du 24 Août au 2 Septembre, la F.F.G.E.G.V. organisa pendant 1968 des Stages nationaux à Houlgate du 24 au 30 Juin, à Chatelguyon du 1^{er} au 7 Juillet, à Dijon, du 8 au 13 Juillet et à Boulouris du 2 au 7 Septembre.

— Le C.R.E.P.S. de Bordeaux a été aussi le siège d'un *Stage* national de la F.F.E.P. du 3 au 11 Septembre 1968.

— Le 8 Décembre 1968 ont eu lieu à la *Bourse de Travail de Paris*, les *Premiers États Généraux d'Éducation Physique et Sportive*.

Cette manifestation, préparée par les *Syndicats Nationaux de l'enseignement Public (S.N.E.E.P.E., S.N.A.E.S. et S.N.E.P.)*, a rassemblé un grand nombre de participants. M. le Colonel Crespin, Directeur de l'Éducation Physique et des Sports, exposa la politique suivie par le *Secrétariat à la Jeunesse et aux Sports*.

— En 1969 la F.F.G.E.G.V. organise les *Stages* suivants, outre les événements très importants qui auront lieu du 5 au 14 Juillet, à Strasbourg:

Stage de Ski, du 16 au 24 Février, à Samoens.

Trois *Stages* de voile, du 31 Mars au 6 Avril, du 28 Juillet au 2 Août et du 4 au 9 Août à Gondrexange.

— Les XVII^{èmes} *Journées Internationales de Kinésithérapie* ont eu lieu à Paris du 24 au 28 Mars 1969, au *Cercle des Études Kinésithérapiques*, 7 Square Claude Débussy, avec le programme suivant:

- 1 — Festival International des Films Kinésithérapiques.
- 2 — Conférences diverses.
- 3 — Stages par petits groupes dans les hopitaux.
- 4 — Visites à des Centres de Kinésithérapie.
- 5 — Tables Rondes sur la kinsésithérapie des scolioses, neurologie, gynécologie, traumatologie, orthopédie, gérontologie, rhumatologie, myopathies, hémiplegies.

— Le 14 Juin 1969, aura lieu l'Assemblée générale de la F.F.E.P., 2, Rue de Valois. Paris.

— «The International Playground Association» organise à l'*Institut National d'Éducation Populaire*, à Marly-le-Roy, des *Conférences* sur les terrains de jeux, du 20 au 27 Juillet 1969.

Une journée sera réservée aux urbanistes et architectes qui s'intéressent à la question; une exposition de plans, maquettes, films, etc., venant des différents pays, complétera les conférences et l'activité des groupes de travail.

Des visites seront organisées dans la région parisienne, du 27 au 30 Juillet. Secrétariat du Comité d'Organisation: 66 — Chaussée d'Antin — Paris 9^{ème}.

GRANDE BRETAGNE

— «*The Physical Education Association of Great Britain and Northern Ireland*» organisa du 17 au 19 Avril 1968, à Londres, un Cours de Conférences sur les Loisirs.

— Le 6 Avril, aussi de 1968, eu lieu à Londres, un Symposium sur des problèmes médicaux concernant le sport, organisé par l'Association Britannique de Médecine Sportive.

— Du 3 au 6 Janvier 1969, eu lieu au «*J. M. Marsh College of Physical Education*», la série de conférences suivante:

«*Aesthetics and Education*»: Prof. Arnaud Reid.

«*The creative process*»: Prof. Leslie Perry.

«*The Creative Process in Physical Education*»: Mrs. Rosewarne Jenkins.

«*Sociology of Education*»: Mr. E. Hoyle.

«*Aspects of the Sociology of Physical Education*»: Mr. Eric Ward, Mr. Ian Thomson et Miss June Layson.

«*Sociology of Dance*»: Mlle. P. Veerhault.

— Le «*Chelsea College of Physical Education*» — Eastbourne — organisa un Cours de Gymnastique Educative, du 9 au 12 Avril 1969.

— Le Comité Exécutif du C.I.E.P.S., se réunira à Londres, le 3 Novembre 1969.

GRÈCE :

— L'Académie Internationale Olympique, siégeant à Olympia, organisa une série de conférences, du 10 au 25 Août.

HOLLANDE

— Du 25 au 29 Août 1969, aura lieu, à Eindhoven, le II^{ème} Symposium International sur la Biomécanique, organisé à

l'Institut voor Perceptive on Derzock, à la demande du Groupe de Travail de Biomécanique du C.I.E.P.S. (Comité de Recherches).

Thèmes:

1 — La cinétique du mouvement humain.

2 — La coordination musculaire.

3 — L'action intégrative du système nerveux.

4 — Le processus d'apprentissage moteur.

5 — Les aspects cliniques et la réhabilitation.

S'adresser à M. Vredembregt.

ISRAEL

— Le Dr. Uriel Simri, a été élu membre du Comité de Recherches du C.I.E.P.S.

— Le Prof. Marcel Hebbelinck de l'I.S.E.P. de l'Université de Bruxelles et Secrétaire du Comité de Recherches du C.I.E.P.S. a fait une série de conférences scientifiques à l'Institut Wingate pendant le mois de Mars 1969.

ITALIE

— Nous avons reçu, et en remercions, un long rapport sur l'activité de la Société Internationale de Psychologie Sportive, rédigé par son Secrétaire général.

La constitution de son Conseil Directif est la suivante:

Président: Prof. Dr. Ferruci Antonelli (Italie).

Vice-Présidents: Prof. Dr. A. T. Slater Hammel (E. U. A.) et Dr. A. M. Olsen (Norvège).

Autres Membres: Dr. Kenneth B. Start et Dr. John E. Kane (Angleterre), Prof. Dr. Joseph Recla (Autriche), Dr. Athaide Ribeiro da Silva (Brésil), Dr. Warren R. Johnson (E. U. A.), Dr. Eric de Winter (France), Prof. Dr. João dos Santos (Portugal), Dr. Paul Kunath (R. D. Allemagne), Prof. Dr. Miroslav Vanec

(Tchécoslovaquie), Prof. Dr. P. A. Rudik (U.R.S.S.).

— Du 22 au 25 Mai 1968, eut lieu à Turin un Congrès du Conseil International pour les Jeux Enfants, organisé par le Comité Italien pour les Jeux Enfants (Via Ravaschiotti 31). Les thèmes traités furent les suivants:

— Le développement de l'enfant dès la naissance à l'âge de 14 ans. Méthodes et critères pour la valorisation physico-psycho-pédagogique;

— La protection des enfants contre les accidents pendant les jeux.

Le Comité Italien pour les Jeux Enfants, présidé par M. Ernesto Lama et siégeant à Ivria, Via Ravashietto 31, continue son inlassable activité, soit par l'organisation de réunions d'étude du problème, soit par l'édition de publications illustrées.

— Le 17 Avril 1969 s'est déroulé à Rome un Congrès du C.S.I.T. patronné par le C.I.E.P.S.

JAPON

— L'Association Internationale d'Éducation Physique pour Jeunes Filles et Femmes, présidée par le Prof. Mme. L. Diem (École Supérieure des Sports à Cologne), organise un Congrès à Tokyo, du 18 au 22 Août 1969.

— Du 21 au 23 Septembre 1968, la Société Japonaise d'Éducation Physique s'est réunie à Tokyo, avec la présence de 2.000 professeurs et investigateurs. On a étudié des méthodes d'enseignement et présenté des investigations scientifiques. Une réunion est envisagée pour Septembre 1969, à Hiroshima.

MEXIQUE

— La IV^e Assemblée Générale du C. I. E. P. S. s'est réalisée à la Cité de Mexico le 7 Octobre 1968, sous la présidence du «Right Hon» P. Noel-Baker.

Le Secrétaire Général Mr. William Jones a fait le rapport de l'activité du Conseil et déclara sa volonté irrévocable de démissionner, ce que le chroniqueur regrette beau-

coup, car il a accompli sa difficile mission avec grande intelligence, sens pratique et objectivité.

M. M. Jean Borotra, Président Délégué, M. Bazennerye et les rapporteurs suivants des différents Commissions et Groupes de Travail, ont aussi parlé:

Prof. E. Jokl, Président du Comité de Recherches.

Prof. J. Falize, Président du Bureau de Documentation et d'Information.

M. Saporta, Président du Groupe pour la Législation Sportive.

Prof. Mme. Diem, Présidente du Groupe Sport et Loisir.

Dr. G. Luschen, Secrétaire du Groupe Sociologie du Sport.

Prof. G. Wonneberger, Vice-Président du Groupe Histoire du Sport.

M. D. Anthony, du Bureau de Relations Publiques.

Le Groupe de Travail pour L'Histoire de l'Éducation Physique et du Sport a été ainsi constitué:

Président: Prof. Dr. Frantisek Kratky (Prague).

Vice-Présidents: Prof. Dr. G. Wonneberger (Lepzig) et Prof. J. Nairita (Tokyo).

Secrétaire Général: Dr. M. Verhaegen (Liège).

Membres: Prof. Dr. E. Jokl (Lexington), Prof. J. M. Cagigal (Madrid), Dr. Kun (Budapest), Prof. Dr. J. J. Samoukov (Moscou), Prof. Dr. Stepisnik (Ljubljana), Prof. Van Dalen (Californie), Dr. Kl. Wildt (Godesberg), Prof. Dr. R. Wroczynski (Varsovie).

— Le 17^{ème} Congrès de Médecine Sportive s'est réalisé à la Cité de Mexico, du 7 au 14 Octobre 1968, avec la présence de 400 médecins. Il fut organisé par la Fédération Mexicaine de Médecine Sportive présidée par le Prof. Dr. Bolanos Cacho.

Les thèmes furent les suivants:

Les réactions biologiques et les conditions de récupération en altitude moyenne.

Le sport et la santé.

Génétique, anthropologie et sport.

Thèmes libres.

Devant la demande pressante du Professeur Dr. Chaillet-Bert (Paris), de démis-

sionner de sa haute charge de Président de la *F. I. M. S.*, le Professeur Dr. La Cava (*Rome*) a été élu.

Il s'agit d'un autre éminent homme de science, que nous voyons avec grand plaisir à la tête d'une si grande Organisation. Nous le félicitons chaleureusement.

— L'*Université Nationale Autonome de Mexico* et le *C. I. O.* ont organisé, aussi à la *Cité de Mexico*, un *Congrès International du Droit Sportif*, du 26 au 30 Juin 1968.

PORTUGAL

— L'*«Universiade»* annoncée pour le mois de Septembre 1969, à *Lisbonne*, a été supprimée, peut être à cause de l'inquiétude studianine qui s'observe presque partout dans le monde et qui porte aussi un grand préjudice à l'activité sportive des étudiants.

Le communiqué officiel qui a donné l'information fut rédigé de manière à espérer que l'attention jusqu'ici trop dirigée vers les sports de compétition intéressant une minorité de pratiquants, se concentre surtout sur l'éducation de toute la jeunesse.

— L'actuel corps directif de la *Société Portugaise de Médecine Sportive*, est ainsi constitué:

Président: Dr. Aníbal da Silva Costa.

Secrétaire: Dr. Manuel Fradinho.

Trésorier: Dr. Próspero dos Santos.

Membre: Dr. Ângelo Soares.

Parmi d'autres initiatives, la *Société* effectua, le 4 Décembre 1969, une séance où son actuel Président présenta les communications suivantes:

Les aspects physiologiques des XIX Jeux Olympiques.

Considérations sur le 17ème Congrès International de Médecine Sportive.

— La *«F. N. A. T.»* une grande organisation qui s'occupe des problèmes du travail, avec siège à *Lisbonne*, vient d'éditer deux autres publications de grande importance et rédigées par des professeurs d'E. P.

«A ginástica na ergometria dos doentes mentais» (La gymnastique dans l'ergométrie des malades mentaux), par M. António Moraes Rocha, et *«Carácter Universitário da*

Educação Física» (Caractère Universitaire de l'Éducation Physique), par M. António Cardoso da Fonseca.

À son tour M. António de Paula Brito, professeur à l'*École d'Instructeurs d'Éducation Physique*, aussi à *Lisbonne*, publia *Educação Física Infantil* (Éducation Physique Infantile).

— Le Dr. Manuel Fradinho, Président du *«Ginásio Clube Português»* la plus ancienne Association populaire de gymnastique au *Portugal*, qui a tant fait pour l'éducation physique extra-scolaire, a prononcé une conférence sur l'action musculaire dans l'équilibre psychophysique de l'adolescent, le mois l'Avril 1969, à *Lisbonne*.

ROUMANIE

— Le *Bureau International de Documentation et d'Information* du *C. I. E. P. S.* (groupe latin de terminologie) se réunira à *Snagov*, du 25 au 30 Août, et le *Comité de Recherches* du *C. I. E. P. S.* à *Bucarest*, du 16 au 20 Septembre 1969, ayant comme thème *«Les bases scientifiques du sport de performance»*.

— La *Société Médicale de Culture Physique*, 8, Rue Progresul — *Bucarest* — organise, du 30 Septembre au 3 Octobre 1969, un *Congrès Européen de Médecine Sportive* avec les thèmes suivants:

La fonction motrice et le réglage neuro-endocrinien.

L'orientation, les possibilités et les perspectives du sport de performance.

La gymnastique médicale dans la rééducation fonctionnelle.

La préparation des cadres médicaux spécialisés.

Le Prof. Dr. C. Ulmeanu préside au *Congrès* qui est patronné par la *Fédération Internationale de Médecine Sportive*, le *Comité de Recherches* du *C. I. E. P. S.* et la *Société Roumaine de Médecine Sportive*.

SUÈDE

— Mme. Maja Carlquist est morte le 20 Juin 1968, à l'âge de 84 ans.

Diplômée de l'*Institut Central Royal de Gymnastique*, à *Stockholm* (aujourd'hui *Ecole Supérieure de Gymnastique et Sports*, elle enseigna presque toute sa vie dans la capitale où elle fonda l'organisation appelée «*Sofia Flickorna*» dont les groupes de démonstration ont causé sensation partout où ils se sont présentés.

Le chroniqueur admira ces groupes à *Berlin* (1936), *Stockholm* (1939 et 1949) et à *Lisbonne*.

Mme. Carlquist a fait d'autres démonstrations en *Allemagne*, *Angleterre*, *Autriche*, *E. U. A.*, *France*, *Grèce*, *Turquie*, etc.

Tous les principes les plus fondamentaux de l'éducation physique rationnelle y étaient suivis, aussi avec un caractère éminemment esthétique: Activité multiple, harmonieuse et suffisamment intense; économie de l'effort (les exercices les plus difficiles étaient exécutés avec aisance extraordinaire), rythme adéquat, extrême efficacité des mouvements, etc.

Était un enchantement pour les pédagogues et pour tout le monde.

Nous présentons nos plus sincères condoléances à la famille de Mme. Maja Carlquist, à l'*École Supérieure de Gymnastique et Sports* et à la *Suède*, pour une telle perte, surtout dans une occasion où de tels professeurs sont plutôt rares, car il y faut beaucoup de préparation et de talent.

— L'importante *Association Suédoise de Gymnastique* qui compte 12.000 gymnastes actifs, seulement à *Stockholm*, a élu comme son Président le Prof. Dr. Bo-Eric Ingelmark.

Professeur à la *Faculté de Médecine d'Upsal* il est un connu et distingué investigateur, auteur et conférencier, dans le domaine de la biologie humaine, dans ses relations avec la santé, le travail et l'éducation physique.

Nous félicitons donc l'*Association Suédoise de Gymnastique* pour un choix qui augmentera encore son prestige dans le pays et à l'étranger.

SUISSE

— Le Prof. Dr. Jürg Wartenweiler, de l'*Institut Fédéral Suisse de Technologie* à

Zürich, Délégué de la *F. I. E. P.*, a été élu Président du *Groupe de Travail* sur la *Bio-mécanique* fondé au sein du *C. I. E. P. S.* Les autres membres sont le Prof. Dr. Ernst Jokl (*E. U. A.*), le Prof. Dr. Marcel Hebelinck (*Belgique*) et le Prof. Dr. J. V. Rasmajian (*Canada*) qui représente la *Société Internationale de Kinésiologie Electromyographique*.

— Du 1er au 10 Juillet 1968, s'est réalisée à *Genève* la *XXI^e Conférence Internationale d'Instruction Publique*. Un des thèmes discutés les plus importants a été: *L'éducation pour la compréhension internationale en tant qu'une partie intégrante des programmes scolaires*.

— Le 14 Novembre 1968 eu lieu à *Genève* une réunion organisée par le Dr. H. Brandt, du Conseil International de la *F. I. E. P.* auquel fut spécialement invité M. Theo Wery, Secrétaire Général des importants événements qui auront lieu à *Strasbourg* du 5 au 14 Juillet 1969, organisés par la *F. F. G. E. G. V.* (*France*) avec le patronage international de la *F. I. E. P.*

Ont aussi participé Mlle. Marcelle Stoessel de *Lausanne* et le Prof. Dr. Wartenweiler, de *Zürich*.

La réunion a été organisée par l'*Association Genevoise des Sports* et présidée par M. Piazzalunga, Maire de *Chênebourg*.

Le Dr. H. Brandt a fait une conférence sur l'entraînement cardiovasculaire, accompagnée de démonstrations et montra un nouveau jeu sportif qui présente d'excellentes conditions physiologiques et pédagogiques.

Ces contributions de notre excellent ami seront aussi présentées à *Strasbourg*.

Dans cette réunion il fut aussi décidée que la *Suisse* présentera 3 équipes de démonstration, à *Strasbourg*.

— Le *Comité de Recherches* du *C. I. E. P. S.* se réunira du 30 Juin au 2 Juillet, 1969, à l'*Université de Bâle*, pour étudier l'activité sportive sous les points de vue anatomique, physiologique, psychologique et sociologique.

— La *Vème Gymnastrade* se réunira aussi à *Bâle*, du 2 au 6 Juillet 1969.

— Du 18 au 29 Septembre 1969, aura lieu, à Genève, la *Biennale Européenne du Loisir*.

Le but de cette réunion et d'augmenter la compréhension du contenu et de la valeur de la récréation.

Des manifestations folkloriques et sportives, et une exposition d'équipements propres aux activités de loisir, auront lieu au *Palais des Expositions 16, Quai de l'École de Médecine, 1211, Genève*.

— Le Comité pour la *Sociologie du Sport (C. I. E. P. S.)* se réunira à Berne, le 7 Septembre 1969.

— Le *Comité Européen du Matériel d'Enseignement* réuni à Bâle sous la présidence du Dr. W. Tham (*Stockholm*), a établi les normes pour la préparation de la *10ème Didacta (Foire Européenne du Matériel Didactique)* — 4000 Bâle 21 — qui aura lieu du 29 Mai au 1er Juin, dans les pavillons de la *Foire Suisse*. Conjointement sera tenu un *Symposium* sur l'instruction et les machines pour l'enseignement.

TCHÉCOSLOVAQUIE

— Le *Comité de Recherches du C. I. E. P. S.* organisera sa 8ème réunion annuelle, le 30 Juin, à Prague.

Ont participé les individualités suivantes:

MM. Joál (Présidente — *E. U. A.*), Hebbelinck (Secrétaire — *Belgique*), Tittel (*Allemagne*), Prokop (*Autriche* — *F. I. M. S.*), Portmans (*Belgique*), Gesquieu (*Congo*), Asmussen (*Denmark* — *F. I. E. P.*), Toth (*Hongrie*), Simionescu (*Roumanie*), Schönholzer (*Suisse*) — *F. I. M. S.*), Kral (*Tchécoslovaquie* — *F. I. M. S.*), Horak, Janda, Kratky, Parizkova (*Tchécoslovaquie*).

Le Prof. Dr. Jokl s'est notamment référé à la collaboration entre le *Comité de Recherches* avec la *F. I. M. S.* et la *F. I. E. P.* et aux *Séminaires sur l'Histoire de l'Éducation Physique et le Sport (Israël)* et la *Biomécanique (Zürich)*.

On a passé ensuite en revue l'activité des commissions appartenant au *Comité de Recherches*:

Ergométrie — Président: Dr. Mellero-wicz; Secrétaire: Dr. Hansen.

Biomécanique: Président: Dr. Wartenweiler; Secrétaire: Dr. Vredenburg.

Vieillessement: Président: Dr. Brunner; Secrétaire: Dr. Milano Comparetti.

Biochimie: Président: Dr. Poortmans.

Agende des réunions en 1969:

30 Juin-1 Juillet: *Basilée*.

25-29 Août: *Eindhoven*.

19-23 Septembre: *Bucarest*.

TUNISIE

— L'*Union Mondiale des Organisations pour la Sauvegarde de l'Enfance et de l'Adolescence*, organisa du 31 Mars au 6 Avril 1969, sa *4ème Conférence Internationale*, à la *Bourse du Travail, à Tunis*.

Siège de la *U. M. O. S. E. A.*: 28 Place de Saint-Georges, Paris (9ème).

— Du 10 au 15 Septembre aura lieu, aussi à *Tunis*, une réunion de l'*A. I. E. S. E. P.* pour étudier les méthodes d'enseignement et l'équipement gymnastique et sportif dans les pays en voie de développement.

YUGOSLAVIE

— Le Groupe de Travail *Histoire de l'Éducation Physique* et des Sports, du *C. I. E. P. S.*, s'est réuni à l'*École Supérieure d'Éducation Physique de Ljubljama*, les 4 et 5 Mai 1968 avec la présence des personnes suivantes:

Président: Dr. Kratky.

Vice-Président: Prof. Dr. Wonnlberger.

Secrétaire Général: Dr. Verhaegen.

Le Prof. Stepisnik représentait l'*E. S. E. P.*

Le Prof. Radan et M. Sudnik ont assisté comme observateurs.

Parmi les futures initiatives du Groupe, figurent les *Séminaires Internationaux à Leipzig*, en 1969, à Prague et au Canada, en 1970, et la rédaction d'une *Histoire Mondiale de l'Éducation Physique et des Sports*.